



OFICINA DE LIBRE ACCESO A LA IN FORMACION (OAI)

INFORME DE LA GESTION DE LA OAI DEL AÑO 2025

El instituto del tabaco de la república dominicana (INTABACO) bajo los lineamientos del gobierno central se ha apegado a las políticas públicas y a la Ley de ética y de transparencia; por lo que hemos podido cumplir de manera satisfactoria con los lineamientos. Estamos agradecidos de nuestro excelentísimo **señor presidente Constitucional de la República, Lic. Luis Abinader Corona y al Ing. Iván Hernandez Guzmán**, director ejecutivo de nuestra prestigiosa Institución por el apoyo y el seguimiento.

En este año hemos recibido resultados satisfactorios de las Evaluaciones por la Dirección General de Ética e integridad Gubernamental (**DIGEIG**).

NIVEL DE SATISFACCION CON EL SERVICIO

La Oficina de Libre Acceso a la Información Pública (OAI) ha realizado un laborioso trabajo en equipo, el cual nos ha permitido desarrollarnos con transparencia y eficacia, con la ayuda de un Control de Archivo actualizado y de los departamentos de nuestra prestigiosa Institución, hemos podido mantener la satisfacción en los clientes externos que son los ciudadanos como también los servidores públicos que prestan servicio en nuestra institución.

La Oficina de Libre Acceso a la Información Pública (OAI) le da preferencia o prioridad a brindar respuestas claras y veraces al ciudadano en general.

El Instituto del Tabaco de la República Dominicana, como ente del Estado, está comprometido con mantener la transparencia a nivel institucional y público, así nos hace más efectiva y eficiente satisfaciendo las necesidades del ciudadano para estar informado, como lo establece la **Ley 200-04** de Libre Acceso a la Información Pública y su Reglamento de Aplicación **130-05**.

INTABACO participa en el XXVIII Encuentro de la Red de Transparencia y Acceso a la Información



La máxima autoridad del Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), participó en el XXVIII Encuentro de la Red de Transparencia y Acceso a la Información (RTA) organizado por la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DGEIG) del 6 al 8 de mayo de 2025 en Santo Domingo.

Este evento, de alta relevancia para los organismos públicos de la región, marca un hito en la agenda institucional del INTABACO, tras Iván Hernández Guzmán reafirmar su compromiso con los principios de transparencia, ética e integridad en la gestión pública.

Hernández Guzmán participó acompañado de Keyla Hernández, coordinadora de la Comisión de Ética del INTABACO y encargada del Departamento de Libre Acceso a la Información y ambos funcionarios se sumaron a las jornadas de trabajo en donde se abordaron temas claves para el fortalecimiento de una cultura de apertura institucional.

Asistieron autoridades, expertos y representantes de organismos garantes de Iberoamérica, bajo el lema “IA y Transparencia: Nuevas Fronteras del Derecho de Acceso a la Información Pública”.

La elección de la República Dominicana como sede reafirma el liderazgo regional del país en temas de acceso a la información y rendición de cuentas.

Durante el encuentro, se generaron espacios de reflexión sobre los desafíos que enfrenta la transparencia en el contexto de la inteligencia artificial, así como las oportunidades que brinda esta tecnología para modernizar los procesos institucionales, monitorear y garantizar medidas de transparencia.

“Para el INTABACO, estos temas resultan fundamentales en el fortalecimiento de sus prácticas administrativas y en la implementación de mecanismos innovadores que faciliten

el acceso ciudadano a la información sobre el sector tabacalero”, expresó Hernández Guzmán durante el encuentro.

Mientras que Keyla Guzmán dijo que en dicho evento se compartieron experiencias exitosas sobre gobernanza abierta, automatización de procesos, uso de datos abiertos y nuevas formas de participación ciudadana, lo que enriquece el accionar del INTABACO que busca alinearse con las mejores prácticas internacionales y fomentar una gestión inclusiva, ética y basada en evidencia.

El evento también incluyó talleres especializados, sesiones temáticas sobre justicia, medioambiente y parlamento, así como una perspectiva transversal de género y atención a grupos vulnerables.

INTABACO participa en eventos de la Semana del Derecho a Saber 2025



Santo Domingo, R.D. – El director del Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO), Iván Hernández Guzmán, junto a Keyla Hernández, encargada de la Oficina de Libre Acceso a la Información (OAI) de la institución, participaron en el acto central de la Semana del Derecho a Saber 2025.

Este encuentro, organizado por la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DICEIG), tuvo como propósito promover la transparencia, la rendición de cuentas y el acceso a la información pública, bajo el lema: “Un derecho de todos”.

Durante la actividad se presentaron los compromisos del país ante la Alianza para el Gobierno Abierto, en el marco del Plan de Acción 2024-2028. Asimismo, se dio a conocer la Estrategia Nacional de Espacios Cívicos, orientada a fortalecer la participación ciudadana y garantizar mayores niveles de apertura y confianza en la gestión pública.

En el evento también se realizaron los lanzamientos oficiales del Portal Único de Solicitud de Acceso a la Información Pública y del Portal Nacional de Datos Abiertos, dos

plataformas que representan un paso trascendental para la modernización del Estado y el ejercicio pleno del derecho ciudadano a la información. La participación del INTABACO en este espacio reafirma su compromiso institucional con la transparencia, la ética y el fortalecimiento de los mecanismos que garantizan a la población el acceso a información clara y oportuna, contribuyendo así al fortalecimiento de la democracia y la confianza en la gestión gubernamental.

INTABACO juramenta Comisión Electoral y Cuerpo Técnico para elección CIGCN



El director del INTABACO, Iván Hernández Guzmán, encabezó este viernes la juramentación de la Comisión Electoral y del Cuerpo Técnico que tendrán a su cargo la organización del proceso de implementación y elección de los nuevos miembros de la Comisión de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN), cuya elección está prevista para el mes de septiembre.

La Comisión Electoral quedó conformada por Keyla Hernández, encargada de la Oficina de Libre Acceso a la Información; Luis Ortiz, presidente de la Comisión y encargado de Recursos Humanos; Cristóbal Taveras, responsable de Comunicación; Ariel Tejada, responsable de Calidad; y Mike Peralta, responsable de Tecnología.

Por su parte, el Cuerpo Técnico estará integrado por William López, responsable de Presupuesto; Daysi Toribio, responsable de Activos Fijos; Roderson Marte, responsable de Registro y Contratos.

Durante el acto, el director Iván Hernández Guzmán resaltó el compromiso del INTABACO con la promoción de la integridad, la ética pública y la transparencia institucional, haciendo un llamado a todos los colaboradores de la institución a participar activamente en este proceso democrático.

La juramentación fue transmitida de manera virtual y contó con la visualización en línea de la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DGEIG), entidad rectora del sistema de integridad en la administración pública.

Este proceso responde al cumplimiento del Decreto 791, que declara de alta prioridad nacional la implementación y elección de las Comisiones de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN) en todas las instituciones del Poder Ejecutivo. Dichas comisiones tienen como finalidad fortalecer la cultura de la integridad, el cumplimiento normativo, la prevención de riesgos y el combate a la corrupción, promoviendo así el buen gobierno, la transparencia y el acceso a la información pública.

INTABACO participa en la conmemoración del Día Internacional de la Lucha Contra la Corrupción



El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) participó en la jornada conmemorativa del Día Internacional de la Lucha Contra la Corrupción, organizada por la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DGEIG), realizada en la Oficina Regional Norte.

La institución estuvo representada por su director, Iván Hernández Guzmán, quien asistió junto a un equipo de colaboradores comprometidos con la promoción de la transparencia y las buenas prácticas en la gestión pública. Acompañaron al director Keyla Hernández, responsable de Libre Acceso a la Información; Luis Miguel Ortíz, encargado del Departamento de Recursos Humanos; y Yeisy Encarnación, encargada del Departamento Financiero.

Durante la actividad, se resaltó la importancia de fortalecer los valores éticos, la integridad y la rendición de cuentas en las instituciones del Estado, como pilares fundamentales para prevenir y combatir la corrupción.

“Desde el INTABACO apoyamos activamente estos espacios que promueven la transparencia, la ética pública y el fortalecimiento de una gestión responsable al servicio de la ciudadanía”, expresó el director Iván Hernández Guzmán.

Con su participación en esta jornada, INTABACO reafirma su compromiso con una administración pública íntegra, transparente y orientada al bienestar de la sociedad dominicana.

Durante el año 2025, recibimos varias solicitudes de información, las cuales fueron respondidas de manera correcta y alto grado de satisfacción y tiempo oportuno entre uno (1) y ocho (8) días corrientes.

En el primer trimestre enero- marzo, recibimos 2 solicitudes, (2) electrónica vía SAIP.

En el segundo trimestre abril-junio, recibimos una (2) solicitud. vía SAIP.

En el tercer trimestre julio- septiembre, recibimos (1) solicitud física.

En el cuarto trimestre octubre-diciembre, recibimos (4) solicitudes (1) física y (3) vía SAIP.

Es importante mencionar que, en el año 2025, no se presentaron incidencias en cuanto al sistema de Administración de Denuncias, Quejas, Reclamaciones y Sugerencias (311).

Como Institución cerramos el año con efectividad y grandes logros y avances en transparencia, obteniendo y manteniendo durante todo el Año un 100% en Transparencia. Lo cual dio lugar a que la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DGEIG) Nos otorgue un reconocimiento por el cumplimiento en todos los estándares de transparencia.

RESULTADOS DE EVALUACIONES DE NUESTRO PORTAL DE TRANSPARENCIA AÑO 2025

AÑO	DESCRIPCION	MESES	PUNTUACION OBTENIDA	PORCENTAJE
2025	Resultados de evaluación de transparencia	Enero	100 puntos	100%
		Febrero	100 puntos	
		Marzo	100 puntos	
		Abril	100 puntos	
		Mayo	100 puntos	
		Junio	100 puntos	
		Julio	100 puntos	
Porcentaje TOTAL	Preparación de Suelos	Agosto	100 puntos	100%
		Septiembre	100 puntos	
		Octubre	100 puntos	
		NOTA	Los meses que no aparecen es porque no han llegado los resultados	

Elaborado al 31 de diciembre 2025